



Domingo, 12 Abril 2020 - 3:09am

Trump, coronavirus y geopolítica

Por: Jaime Buenahora Febres

Es probable que los poderosos no entiendan la oportunidad que representa el coronavirus para recomponer las relaciones entre las naciones.

El primer caso de coronavirus en los Estados Unidos se conoció el 20 de enero. Para entonces, el referente estaba localizado en China, y pocos pensaban en su acelerada propagación en todo el planeta. El presidente Trump, que pensaba en su reelección, se movió cuando precandidatos demócratas, como Biden y Sanders, le advirtieron sobre los riesgos del virus, comparando la crítica con la Injerencia de los rusos en su elección, o la extralimitación de poder por solicitar al gobierno de Ucrania que investigara los negocios del hijo de Biden, a cambio de colaboración financiera.

En cada rueda de prensa y en sus tweets, sostenía que el Coronavirus estaba bajo control. Una de sus últimas salidas generó fastidio inmenso, toda vez que solicitó a sus concludadanos el distanciamiento social y el uso de la máscara, y enseguida sostuvo "yo no la voy a usar, no la necesito". Esa desbordada arrogancia la complementó al amenazar a la Organización Mundial de la Salud por seguir algunas recomendaciones de China frente a la pandemia, no obstante haberla elogiado varias veces. En fin, Estados Unidos, por la ausencia total de liderazgo presidencial frente al Coronavirus, perdió tiempo valioso.

Parece mentira que hace un mes hubiera 4.667 contagiados y que hoy haya más de 580 mil casos en los Estados Unidos. Ese crecimiento exponencial se ha concentrado en Nueva York por tener alta densidad de población y ser la principal puerta de entrada al país. Imaginarse un hospital en Central Park y fosas comunes para enterrar temporalmente a los muertos, parece una novela de Stephen King. La pandemia está tan desbordada en los Estados Unidos, que el viernes santo fallecieron 2.000 personas. Aunque su población representa ¼ de la población china, hoy tiene 6 veces más contagiados que el gigante asiático.

Resulta irónico que la primera potencia del mundo, cuyo presupuesto militar es 5 veces superior al presupuesto militar de todos los países europeos juntos, incluido Rusia, esté en semejante crisis de salubridad. La fuerza de las armas ciertamente da mucho poder, pero jamás la sabiduría y prudencia que la razón otorga.

A pesar del desgano que a veces produce la política, hay que entender que sus liderazgos sí cuentan. Obama sacó adelante su plan de salud, hoy conocido como Obama Care. Era un programa susceptible de ser mejorado, pero un gran avance en un país que trataba la salud como vil mercancía. Pues bien, Donald Trump lo desmontó para que la salud quedara nuevamente en manos del mercado. Ahora que el mundo entero padece la pandemia, deberíamos entender que una de sus grandes lecciones gira en torno al derecho a la salud, que tiene que mantenerse alejado de cualquier privatización mercantilista.

Cada país, en medio de sus posibilidades, imagina fórmulas no sólo de salubridad sino también económicas para mitigar los devastadores efectos del Covid19, que paralizaron la productividad, el empleo y el consumismo. En los Estados Unidos se aprobó por el Congreso un paquete de 2 trillones de dólares para ayudar a los desempleados, que superan los 16 millones. En nuestro país, cuya deuda pública alcanza el 50% del PIB, una medida semejante no es posible y, en consecuencia, se acude al crédito externo, la suspensión de los aportes pensionales, y una contribución de los empleados públicos que ganan más de 10 millones, sin vincular solidariamente al sector privado. Estos contrastes entre países se incrementarán pasada la pandemia.

Es probable que los poderosos no entiendan la oportunidad que representa el coronavirus para recomponer las relaciones entre las naciones, y abandonar el daño ambiental que la extrema productividad genera sobre el planeta. El fracaso del capitalismo salvaje se evidencia en 3.100 millones de personas que viven con menos de dos dólares al día, 1.500 millones que no tienen agua potable, 900 millones de adultos que no saben leer ni escribir, y 260 millones de niños forzados a trabajar; en fin, en 49 países que se encuentran en bancarota.

Quisieráramos que Colombia, ante la necesidad de capital y las presiones neoliberales, no multiplicara irresponsablemente su deuda, ni privatizara Ecopetrol y otros activos, ni permitiera concesiones ilimitadas para el fracking y cualquier explotación de nuestros recursos. Algo semejante ahoramos para el resto del Tercer Mundo. La salida no es otra que construir una gran solidaridad internacional, como la soñó Keynes al terminar la Segunda Guerra Mundial, de suerte que las naciones industrializadas tiendan su mano a las necesitadas.

Naciones Unidas debería liderar esta empresa de capitalismo socialdemócrata. Empero, hoy parece dominada por la rivalidad entre Estados Unidos y China, pues ni siquiera frente al Covid19 ha podido desarrollar un papel digno, a pesar de tener adscrita a la OMS. Todo está por hacer, sobre la base de la razón y la solidaridad entre los humanos.

Suscríbete y recibe las últimas noticias de La Opinión

Nombre completo Escribe tu correo electrónico **Suscribirme**

Acepto los términos y condiciones y he leído la política de tratamiento de los datos personales

COMENTARIOS

0 Comments | Diario La Opinión | Disqus Privacy Policy | Login

Recommend | Tweet | Share | Sort by Newest

Start the discussion...

LOG IN WITH OR SIGN UP WITH DISQUS

Name

Be the first to comment.

Subscribe | Add Disqus to your site | Do Not Sell My Data | DISQUS

NOTAS



VIDA Y SALUD

Procurador solicita a ARLs reconocer la COVID-19 como enfermedad laboral

El procurador Carrillo también incluyó en la lista de profesionales en riesgo por la pandemia a periodistas.

COLOMBIA

En Cundinamarca usaban ambulancia como transporte público

El vehículo hacía desplazamientos entre el municipio de La Mesa y Bogotá.

CÚCUTA

¿Por qué la inhumación nocturna en el cementerio de Cúcuta?

La Alcaldía explica lo ocurrido referente al entierro de un habitante de calle, fallecido el sábado al parecer por COVID-19.

COLOMBIA

Daniel Coronell cuenta los detalles de su salida de la revista Semana

El columnista se unió a Daniel Samper y crearon un sitio web donde compartieron detalles de la salida de la revista

POLÍTICA

Cortocircuito | Los primeros 100 días de alcaldes y gobernadores

A los elegidos en octubre pasado, la pandemia de coronavirus los tomó fuera de base.

COLOMBIA

Era cucuteño el segundo médico muerto por coronavirus en Colombia

El anestesiólogo e intensivista William Gutiérrez, coronel retirado del Ejército, fue despedido con honores.

SUSCRIBASE A LA OPINIÓN Y DISFRUTE DE LOS BENEFICIOS

SUSCRIBIRSE

ENTRETENIMIENTO

Diego Torres hizo de la esperanza un color

Con la pandemia, la canción 'Color esperanza' vuelve a escucharse reiteradamente 19 años después.

MUNDO

Coronavirus podría viajar hasta 4 metros desde portador

Que el virus expulsado al estornudar tenga esa distancia no significa que las partículas sean suficientes para infectar a alguien.

REGIÓN

Se necesitará dar un giro de 180 grados: secretaria de Educación de Norte de Santander

El principal reto por la pandemia de COVID-19 es entender que el proceso educativo cambió, según Laura Cáceres.

ENTRETENIMIENTO

Murió de COVID-19 el cantante de 'El baile del perrito'

Además de Francis Oliver, quien fue vocalista de la orquesta de Wilfrido Vargas, la pandemia se ha llevado a otros artistas.

ULTIMAS NOTICIAS

REGIÓN Se necesitará dar un giro de 180 grados: secretaria de Educación de Norte de Santander

ENTRETENIMIENTO Murió de COVID-19 el cantante de 'El baile del perrito'

JUDICIAL Pescadores de Saloa fueron reclutados por Los Rastrojos

MULTIMEDIA

JUDICIAL Pescadores de Saloa fueron reclutados por Los Rastrojos

CÚCUTA Héroes Anónimos Cúcuta | Taxistas transportan gratis a 'los héroes de la salud'

CÚCUTA Héroes Anónimos Cúcuta | Empresa elabora fajas para pacientes críticos con COVID-19

CÚCUTA Honran la los profesionales de del Huem

PRODUCTOS LA OPINIÓN

Delitese Es el primer portal gastronómico de Norte de Santander, donde se resalta lo mejor de los sabores regionales, nacionales y mundiales. [Ver más >](#)

CLUB DE REPOSICIÓN EMPLEAR Nuestros suscriptores cuentan con su propio espacio con privilegios y beneficios. Aquí puedes hacer parte de este selecto club. [Ver más >](#)

6 Un espacio dedicado a las variedades y lo más impactante del mundo del entretenimiento. Encuentre aquí los personajes e historias. [Ver más >](#)

ESPECIALES | Ó.com.co La labor investigativa de nuestro equipo periodístico se congrega en esta sección dedicada a mostrar a profundidad y con más detalles de los hechos. [Ver más >](#)

CLASIFICADO En este espacio promociona encontrar a que se adapte a su necesidad. [Ver más >](#)

MULTIMEDIA Galerías Videos Podcast	NOSOTROS Suscripciones Optativos Registro	AYUDA Contactenos	CLASIFICADOS Empleos Vehículos Finca Raíz Varios	TÉRMINOS LEGALES Términos y condiciones Derechos de autor Superintendencia de Industria y Comercio
--	---	-----------------------------	---	--